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4. Sitzung des Schulgemeinschaftsausschusses 

im Schuljahr 2021/22 

Datum: 9.5.2022, 16–18 Uhr, Klassenraum der 7A 

Protokollführung: Schüler:innenvertretung 

I. Anwesenheit 

DIR 

Mag. Roland Schwimmer 

LV 

Mag.a Heidemarie Amon 

Mag.a Julia Duller 

Mag.a Katharina Krebs 

 

SV 

Matthias Böttcher, 7A 

Caroline Kutschera, 6B 

Konstantin Pohn, 6C 

Paul Grausam, 8A*  

Karl Molden, 8B* 

Stefanie Streicher, 8B* 

EV 

Susanne Fritthum (4C) 

Mag.a Petra Tappeiner, 

MA (2B) 

 

 

 

*nicht stimmberechtigt 

1. Begrüßung 

Alle Mitglieder des SGAs werden zur Sitzung begrüßt und die neue SV stellt sich vor. 

2. Protokoll 

Das Protokoll der letzten Sitzung (7.3.2022) wird einstimmig angenommen. 

3. Informationen des Direktors 

 Corona: kontinuierliche Lockerungen (Fall der Maskenpflicht, weniger Testungen), in 

unmittelbarer Vergangenheit lediglich 3 Fälle an der Schule 

 Matura: die schriftlichen Klausuren sind mit Ausnahme der Reifeprüfung in 

Französisch abgeschlossen. VWA-Präsentationen sind ebenfalls alle (sofern 

eingereicht) abgehalten worden. 

 Digitalisierung: 

o Fach digitale Grundbildung und Einsatz von Technologie ab nächstem 

Schuljahr verpflichtend (kein SGA-Beschluss notwendig): 5.-7. Schulstufe 1 

Stunde pro Klasse – unabhängig von Laptops 

o nicht ident mit Informatik – eigenes Studium 

o keine Stundenkürzungen bei anderen Fächern durch Einführung des Faches 

o 1B wartet seit September auf Laptops: Probleme bei Windows-Tablets: 

Eintreffen eig. Februar, Rechtsstreit sorgt für Verspätung  Nächstes Jahr 

Bestellung von Laptops anstelle von Tablets 

o EV: Nächstjährige 2. Klassen haben keine Geräte 

o DIR: Es werden eventuell neue Geräte für 2B bestellt werden 
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o LV: EDV-Säle werden durch private Laptops in der Oberstufe entlastet, auch 

tw. Schulbücher online 

o EV: Frage nach Netzstärke 

o DIR: 15.000 Euro für Netzausbau, im Sommer werden die Verbesserungen 

vorgenommen werden (vor allem in 1. Klassen) 

o DIR: SuS sollen mit aufgeladenen Geräten in die Schule kommen 

o SV: Akkubelastung abhängig von Gerät und Stundenplan 

o Laptops tageweise verwenden (schwere Schultaschen) 

o DIR: nächste 1. Klassen erhalten alle ein Gerät mit 25% Selbstbehalt 

o Versicherung durch SuS selbst – Haushaltsversicherung? 

o Turnsäle: Spinde/Safe zum Einsperren von Wertgegenständen und Laptops? 

o SV: Umkleide nicht abgesichert: begehbar durch den Turnsaal, Spinde oft 

nicht groß genug oder nicht abgesperrt 

o an SuS appellieren 

 

4. Schulautonom freie Tage 

Per Mail nach der letzten Sitzung kommuniziert: 

Mo, Di   24-25.10.2022 

Fr   23.12.2022 

Fr   19.5.2023 

Einstimmige Annahme ebendieser Termine 

 

5. Lehrfächerverteilung 

 bisheriges System wird beibehalten 

 Sprachteilungen in den Unterstufen 

 Kürzungen: 

o bessere sozioökonomische Einstufung des AkG führt zu reduzierten 

Werteinheiten 

o durch Deckelung noch keine Kürzungen notwendig 

o mögliche Reduktion bei Unverbindliche Übungen, Sprachteilungen und 

Wahlpflichtfächer-Eröffnungsregelungen in Zukunft 

o abhängig von SuS, da 1 Schüler:in ≅ 1 Werteinheit 

o leichter Gewinn bei Ethik (22/23 für 5. und 6. Klassen verpflichtend) u. 

Digitaler Grundbildung 

 Schüler:innenzahlen: 

o Aktuelle Anzahl von 625 wird ca. gleich bleiben 

o Aufnahme von wesentlich mehr Kindern nicht möglich 

o Teilungen klassen- und jahrgangsabhängig 

o LV: Sprachteilung 1. lebende Fremdsprache ab ca. 25/26 SuS  

Gruppengröße von 12-15 

o LV: bei der 2. lebenden Fremdsprache auch größere Gruppen möglich 

o in OS tw. sehr große Gruppen 



3 

 

o LV: Turnteilungen bei Mädchen meist klassenweise, bei Burschen oft 2 bis 3 

Klassen zusammen, in OS auch am Rennweg, meist aber 2 + 1 Klassen in 2 

Gruppen 

 

 Wahlpflichtfächer: 

o Eröffnungszahl ca. 5, aber abhängig von den anderen Wahlpflichtfächern 

o Problematisch bei Wegfall von SuS im 2. bzw. 3. Lernjahr  wackelige WPFs 

evtl. nicht eröffnen 

o EV: vorgezogene Matura möglich? LV: nicht an diesem Schultypus 

o Russisch (3. Lernjahr) momentan nur 4 Teilnehmer:innen, trotzdem geplante 

Weiterführung wegen Matura 

 

6. Anliegen der SV 

Auf Ansuchen von Karl Molden, der sich um 17:00 vorzeitig verabschiedet, werden die 

Anliegen der SV vorgezogen. 

 Englisch-Matura: 

o Das Listening war schwer bis gar nicht verständlich, vor allem die ersten 2 

Aufgaben waren aufgrund von Frequenz und Lautstärke unverständlich 

o Der Bitte von Maturant:innen, die leeren zwei Reihen zu benutzen, um näher 

bei der Quelle sitzen zu können, wurde nicht stattgegeben (außer bei einem 

Maturant mit bestätigtem Hörfehler) 

o LV: Sitzplan muss eingehalten werden 

o Frage, wieso nicht auf die Soundanlage zurückgegriffen wurde, sondern 

stattdessen mit einem CD-Player im Festsaal gearbeitet wurde 

o LV: bei der Matura 2021 hat die Anlage nicht funktioniert, und der Einsatz 

von CD-Playern war ausreichend 

o Frage, ob Listenings stattdessen in Klassen abgehalten werden können 

o LV: Beamerqualität ist noch wesentlich schlechter 

o LV: Bessere Boxen sind angedacht 

o Die 8. Klassen hatten dieses Jahr keine Erfahrung im Festsaal, da SAs 

ausschließlich in Klassen stattfanden. 

o EV: Berichte über Chaos in Zusammenhang mit verschiedenen Sprachen bei 

Schularbeiten sind eingetroffen 

o LV: das passierte coronabedingt nur bei einer einzigen Sammelschularbeit 

o EV: Frage, ob Maturadateien anders abspielbar sind 

o LV: am Laptop nicht funktionsfähig, evtl. mit Passwort der DIR möglich? 

o Nebentermine werden in Klassen abgehalten 

o Bitte, die Player zumindest in der Mitte des Raums zu platzieren. 

 Mündliche Matura: 

o Termine: 9.-10. und 13.-14.6.2022 mit Ersatztermin 15.6.2022 
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o Einteilung noch nicht vollständig – muss mit Beisitzern aus anderen Schulen 

abgestimmt werden; weiteres Problem: Stellungstermine von Kandidaten 

o Maturafeier Beginn ca. 17:00/18:00 

o Bei Stellung beim DIR ansuchen 

 Einrichtung der Klassen: 

o Haken lose und leicht gefährlich – Überprüfung wird durchgeführt 

o Spiegel sehr niedrig 

 Regelungen für Teams und co.:  

o Forderung nach geregelten Zeiten für die Benutzung von Plattformen wie 

Teams, Onenote und Eduvidual bei Lehrer:innen und Schüler:innen 

o Sowohl SV als auch LV bemerken, dass die Zeiten, zu denen noch 

Nachrichtenfluss herrscht, nicht ideal sind, EV fügt hinzu, dass es in der 

Arbeitswelt nicht anders ist 

o SV: Hausübungen werden zu oft nur über Plattformen kommuniziert 

o LV: es reduziert allerdings Stress, über Plattformen schnell noch weitere 

Informationen zu vermitteln, anstatt bis zu einer Woche auf die nächste 

Präsenzstunde zu warten 

o Bezüglich der Plattformen gibt es unterschiedliche Präferenzen, allerdings soll 

Microsoft Teams die dominante Plattform bleiben. 

o Es soll eine Policy ausgearbeitet werden, die sowohl Lehrer:innen als auch 

Schüler:innen helfen soll 

7. Anliegen der EV 

 Safer Internet: 

o Vorgesehen in 2. Klassen (Ausmaß 2-3 Stunden), Frage, ob es schon in 1. 

Klassen möglich wäre 

o LV: ist tw. sogar schon so geplant, auch t. in digitaler Grundbildung enthalten 

o Frage, ob Eltern miteinbezogen werden könnten, online oder live 

o LV: vielleicht zwei separate Kurse für Eltern (Nachmittag) und Kinder 

(Vormittag) 

o Elternverein würde Kurse finanzieren 

 Obst und Gemüse: 

o Rückmeldung allgemein positiv 

o Ab 22/23 Bioprodukte 

o Präferenzen jahreszeitenabhängig 

o Sortiment: Birnen und Trauben eher suboptimal (zu weich), Zitrusfrüchte im 

Winter stehen zur Debatte 

o SV: Frage, ob Gemüse und Obst selbst gewaschen werden soll 

o Ja. 

 Pausen: 

o Situation aus Sicht von LV und SV ok 

o Sowohl Lehrer:innen als auch (viel mehr) Schüler:innen kommen häufig zu 

spät, das Testen hat ebenfalls Unterrichtszeit gestohlen 

o Diskussion um einheitliche 10 Minuten Pausen 
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o 15 Minuten Pause ist wichtig und sollte beibehalten werden  bisheriges 

System wird beibehalten 

 Schulfotograf bei der Maturafeier. 

 HPV-Impfung: 

o LV: Schulärzt:innen müssten extra bezahlt werden 

o 2 Mütter (Dr. Niedersüß, 2B und Dr. Unfried, 4A) könnten diese Impfungen 

durchführen; beide Mütter müssen noch ihr Einverständnis geben (haben sich 

aber im vergangenen Jahr schon positiv dazu geäußert) 

o Kosten werden vom Elternverein gedeckt 

o Altersbeschränkung bis zum 12. Lebensjahr 

 Skikurs: 

o Frage, ob ein Skikurs durch eine Sportwoche ersetzt werden soll 

o Kostenpunkt: Sportwoche bei 300-400€, Skikurs bei >500€ 

o Sprachreisen tw. durch Erasmus unterstützt, Skikurse nicht 

o Hintergrund für Skikurs: für Familien oder für das Österreichische? 

o Bedankung für das Zustandekommens des diesjährigen Skikurses 

o SV: Sportwochen/Sprachreisen sind klassenintern, Skikurse jahrgangsweise 

o LV: Trennung in den Projektwochen der OS sinnvoll, in der Unterstufe daher 

wichtig, ein Jahrgangsgefühl aufzubauen 

o EV: Schneemangel, Skigebiete und Kosten immer komplizierter 

8. Anliegen der LV 

Die Anliegen der LV beschränken sich auf diverse Ansuchen auf Genehmigung von Reisen, 

die z.T. genauer in der Lehrer:innenkonferenz behandelt werden. 

 Nächste 8. Klassen: Edinburgh, ca. 23 SuS, 1.000€/Person, 25.-29.10.2022 

 Ebenfalls 8. Klassen: Brighton, ca. 39 SUS, 711€+, 25.-29.10.2022 

 Nächste 6./7. Klassen: Griechenland, ca. 20 SuS, 700€, 22.-29.6.2023 

 4A: Graz, 27 SuS, 100€, 27.-29.6.2022 

 4AB: Metz, 31 SuS, 200€, 15.-24.9.2022 

 4B: Steyr, 100€, Mo-Mi der letzten Schulwoche 

 Nächste 7A: Touch, 250€, 15.-29.9.2022, Erasmus+ 

o Absprache mit Anglisten notwendig – Genehmigung erfolgt nur unter dieser 

Bedingung 

 4A: Austausch anstatt von Projektwoche bereits angesetzt 

 5A: Rückaustausch kommende Woche 

 7A: Barcelona, Sa-Mi letzte Schulwoche 

 7C: Florenz, Sa-Mi letzte Schulwoche 

 7B: Triest, So-Do letzte Schulwoche 

 1A: Hochficht, 3 Tage 

 Nächste 1. Klasse: Kennenlerntage, wo/wann noch unklar 

 Risikoanalysen werden für alle Anfragen durchgeführt 

 GB-Reisen nicht Erasmus gefördert, da nicht EU 
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 EV: immer mehr Wünsche nach mehr Reisen 

 EV: Reisen auch für Gruppenbildung essentiell 

 LV: 1. Klassen wegen Covid mangelhafte Klassengemeinschaft, kurzfristiges Chaos 

am ersten Skikursabend 

 EV: Skikurse: Kinder haben keine Ausrüstung mehr 

 SV: Frage, ob Skikurse nachgeholt werden können 

 LV, DIR: nein, stattdessen aber Sprachreisen oder Projektwochen, OS-Klassen haben 

alle (bis auf den 8. Jahrgang) 1 Reise verloren 

9. Termine 

Nächste SGA-Sitzung angesetzt für den 13.9.2022 um 16:00 

10. Verabschiedung 

Um 18:00 wird die Sitzung geschlossen, die ehemalige SV bedankt sich für die gute 

Zusammenarbeit im letzten Schuljahr. 


